

もりおかし

少年センターだより

令和3年8月発行
第230号
盛岡市少年センター
盛岡市神明町3番29号
盛岡市保健所庁舎4階
TEL603-8005 FAX623-3516

新たに

40名の少年補導委員が委嘱されました



昨年度に引き続き、今年度も新型コロナウイルスの感染症拡大防止のため、委嘱状交付式中止とさせていただきます。この為、例年委嘱状交付式の後に行っていた研修会も資料のみの送付となり、大変ご迷惑をおかけしております。

巡回活動などでお困りの事や分からない事がありましたら、当センターまでお気軽にお問い合わせください。

また、少年補導委員が所持する腕章について、前任者から引き継ぎがなされていないなどの理由で所持していない方は、少年センターまで連絡をお願いします。



【少年補導委員懇談会の開催について】

11月に開催予定の少年補導委員懇談会については、新型コロナウイルス感染症の収束見通しが立たない状況にあることから、皆様の安全を最優先に考え、各班より2名以内の参加とさせていただきます。何卒、御理解下さいますようお願い致します。

例年、全員に懇談会参加の御案内をお送りしておりますが、昨年度に引き続き、今年度も、班長のみに参加者報告の御案内を送付させていただきます。

(※班長、副班長以外の方々も御参加いただけます。)



永年勤続表彰



《受賞者》

- ・一戸幸子様
- ・川村礼子様
- ・工藤千香様
- ・齋藤郁美様

4名の皆様には盛岡市少年補導委員として10年間に亘り、御尽力頂きましたことに謝意を表し感謝状が贈呈されました。心から感謝申し上げます。



表彰式は残念ながら中止になりましたが、6月の合同巡回の際に、工藤千香さんに感謝状を贈呈しました。



新しく少年補導委員に委嘱された皆様は、不安を抱えながら巡回活動をスタートされたと思います。すでに送付されている資料で確認いただいているとは思いますが、再確認の意味でワンポイントアドバイスをお知らせしたいと思います。

巡回活動のワンポイントアドバイス



あいさつ

○あいさつは大事です。
第一印象はとても大切です。
明るく元気なあいさつから始めましょう。

身分をあきらかに

○見知らぬ人からの問いかけは、誰でも不安なものです。
盛岡市少年センターの少年補導委員であることをきちんと伝えましょう。

頭ごなしの注意はNG

○先入観で話したり、大人の物差しで決めつけるのはやめましょう。
あきらかに問題行動があっても、頭ごなしに注意をしない。
まず、話を聞きましょう。

別れ際が一番大切

○別れ際が一番大切です。
感情が対立したまま、不安を残したままの別れ方をしないようにしましょう。
最後は笑顔で別れることができるよう、不安を解消してあげましょう。

少年補導委員は、少年を補導する立場ではなく、少年が非行化する前の段階で、少年自身の反省を求め、少年の非行化を未然に防ぐことを目的としています。「少年たちへの温かい思いやりの精神」を基調として、一人でも多くの少年に声かけをし、健全育成に努めていきましょう。

巡回中などで、少年への具体的な声かけや対処の仕方などで不安などがあった時は、少年センターに連絡を下さい。

まだまだ暑い日が続きます。マスクが欠かせない毎日ですが、特に巡回中は熱中症などにも気を付け、十分に水分補給をして下さい。

体調が悪い時などは無理をせず、巡回場所の変更・中止など臨機応変に対処をして頂いて構いません。

巡回活動時間の変更(冬季期間)について

冬季期間中(10月から翌年3月までの期間)は、巡回時間が変わります。

- ① 午後巡回:午後3時から午後5時の間
- ② 夜間巡回:午後6時から午後8時の間

※夜間巡回時は懐中電灯を持参するなど、事故防止に努めましょう。



「イカのおすし」を知っていますか



皆さんは誘拐被害防止の合言葉「イカのおすし」を知っていますか。

ほとんどの子どもたちは保育園や幼稚園の頃から、防犯教室などで「イカのおすし」を勉強しています。

いざと言う時に自分で自分を守る合言葉です。子どもたちがどんな合言葉で自分を守るのか、改めて知っておきましょう。

いかない



知らない人には絶対についていかない!

のらない



知らない人の車には乗らない。近づかない!

おおごえでさけが



「助けて!」と大声を出す。防犯ブザーや防犯笛も効果があります。

すぐにげる



怖い!とおもったらその場からすぐ逃げる。

しらせる



近くの大人の人にすぐ知らせる。110番の家に駆けこむ。

その他にも

- ・学校の登下校はなるべく一人では歩かない
- ・遊びに行くときは、一人では遊ばない
- ・知らない人に道を聞かれても、その場で教えて、絶対に車には乗らない。等々

防犯教室で、「不審者はどんな格好しているの?」と質問したことがあります。子どもたちはきまって「マスクをかけて、帽子を被り、黒い服を着ている!」と答えます。「見かけには騙されないで!」と指導をしていましたが、新型コロナウイルスの状況下、子どもたちを取り巻く環境も大きく変わり、今はほとんどの人がマスク着用です。子どもたちも混乱しているでしょうね。

盛岡市内では、不審者情報が多く寄せられています。

令和3年度の件数は37件(6月末現在)、令和2年度の件数は27件と同じ時期を比較しても10件増加しております。内容は写真を撮られたり、付きまとい等さまざまです。一步間違えれば誘拐事件に発展しそうな事案もあります。

子どもたちを誘拐被害から守るためには、毎日の巡回活動をはじめ、地域の皆様の見守りが大きな力になります。今後も見守りや声かけを宜しく願います。



巡回日誌より

(中略)青山駅では高校生のマナーが良好で静かだった。駐輪場に置かれた自転車は以前はごちゃごちゃだったが、今は整然としていたので関心した。自転車の盗難も数年前までは多かったようだが、放置自転車や無施錠の自転車が減って、きれいな駐輪場になったことが少なくなった要因と思われる。(4/15)

10班:青山地区)

⇒その通りだと思います!「割れ窓理論」に例えるなら、駐輪場に無施錠の自転車がなくなり、整然と自転車を停めることで、放置自転車もなくなり、自然と盗難もなくなる。そして、皆さんが巡回をする毎に高校生のマナーが向上したのだと思います。これからも宜しくお願いします。

大雨警報等が出ていましたが、集合時間に雨が止んだため巡回を実施しました。

雷雨の心配もあったため、参加者5人で相談し、下小路中周辺の巡回を実施しました。

巡回では中学生や高校生との遭遇はありませんでした。

(7/12 26班:下小路中学校地区)

⇒大雨警報の中、巡回お疲れ様でした。今年も各地でも大雨や雷雨が発生してますね。巡回の際は、今回のように臨機応変に巡回場所・時間など変更して下さい。ただし、無理はしないで下さい。



少年センターより



熱中症予防



去年は、盛岡花火の祭典や、盛岡さんさ踊り、七夕まつりも中止になり、寂しい夏でした。期待していた今年も、昨年同様、夏祭りも中止や縮小になったりと、まだまだ、本来の夏は遠いようです。まさかこんな長期に亘り、マスクを強いられる生活が続くとは思っていませんでした。もうしばらくは、気持ちを引き締め三密を守りましょう。紆余曲折ありましたが、東京オリンピックが開催されましたね。色々心配な種もありますが、これは世界中の選手の皆様にエールを送り、無事、パラリンピック開会まで、応援し見守って行きましょう。今年も、いろんな意味でとても暑い夏になりそうですが、熱中症には、くれぐれも気を付けて下さいね。

盛岡市少年センター 補導状況 (4月～6月)

区分	性別	補導人員	行 為 別				場 所 別					3年度累計	2年度 4月～6月	増減
			不健全	喫煙	怠学	その他	カラオケ	ゲーセン	公園	路上	その他			
中学生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
	女	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
高校生	男	4	4	0	0	0	4	0	0	0	0	4	1	3
	女	5	5	0	0	0	5	0	0	0	0	5	2	6
専門学校生	男	1	1	0	0	0	1	0	0	0	0	1	0	1
	女	1	1	0	0	0	1	0	0	0	0	1	1	1
大学生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
	女	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
有職・無職	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	2	2
	女	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	▲2
計	男	5	5	0	0	0	5	0	0	0	0	5	3	2
	女	6	6	0	0	0	6	0	0	0	0	6	3	3
	計	11	11	0	0	0	11	0	0	0	0	11	6	5

注: ▲は減少を示す

令和3年6月30日現在